

学校通信

家庭数配布

明石市立江井島小学校



2020(令和2年)1月31日

あかねがわ



「地域に開かれた学校」から「地域とともにある学校」をめざして

江井島小学校長 阪口 勝利

1月は『いく』、2月は『逃げる』、3月は『さる』とよく言われますが、あっという間に2月となりました。本当に月日の経つのは早いものです。

現在、市内では本校も含め、インフルエンザによる学級閉鎖が相次いでおり、非常に憂慮しています。学校では、手洗いやうがい、換気の励行、マスクの着用等を指導しておりますが、ご家庭におかれましても、「手洗い、うがい」、「早寝、早起き、朝ごはん」の励行等、体調管理には万全を期していただきますようよろしくお願いいたします。

さて、明石市では今年度よりすべての小学校がコミュニティ・スクールの指定を受け、その活動を始めているところです。コミュニティ・スクールとは学校運営協議会という組織を設置している学校のことです。学校運営協議会では、これまでの「地域に開かれた学校」からさらに一歩踏み出し、「江井島校区の子どもたちがどのように成長してほしいのか」、「そのためにどのようなことを実現していくのか」という夢や目標、ビジョンを地域・保護者・学校が共有し、一体となって子どもたちを育んでいく「地域とともにある学校」への転換を目指すものです。

本校においては、小学校だけの学校運営協議会ではなく、次年度より明石市のすべての中学校がコミュニティ・スクールに指定されることを踏まえて、幼稚園、小学校、中学校を合わせた「江井島校区学校運営協議会」としてスタートしました。学校運営協議会の委員として、まちづくり協議会・PTA・補導委員・民生児童委員・スクールガードの代表の方々と学校園からは校長・担当教員が参加し、コミュニティ・スクールが設置される背景や今後の取組について話し合いを始めました。

江井島校区ではすでに、夏まつりや江井島フェスティバル、避難訓練などの地域の活動やPTA・スクールガード・スクールサポート・ブックママなどの活動や授業におけるゲストティーチャーとして子どもたちの学びや育ちを温かく支えていただいています。これらの地域の活動やPTA等の取組をコミュニティ・スクールの視点から整理したり、拡充したりしながら子どもたちのさらなる成長につなげることができればと思っています。

今後はコミュニティ・スクールの取組についても学校のホームページ等で発信していく予定です。「地域とともにある学校づくり」に今後ともご理解・ご協力をお願いいたします。

【お知らせ】

(1) 学校のホームページがリニューアルされます

現在、学校ホームページのリニューアル作業を進めています。現段階でも新しいホームページを見ていただくことができますが、2月中にはほぼリニューアルできると思います。コミュニティ・スクールが始まり、ホームページが学校と保護者・地域をつなぐ架け橋になることを願っています。

(2) 新しい標準服(スモック)について

標準服(スモック)の購入等については、令和元年12月12日付のお便りでお知らせしているところですが、新しい標準服ができて、現在の標準服を使い続けていただいてもかまいません。新しい標準服のデザインはほぼ現在の標準服と変わりません。

☆2月の行事予定☆



- 3日(月) 中学校説明会(6年生5校時)
 - 4日(火) 代表委員会(6年生なし)
 - 5日(水) 6校時下校 校内作品展(～8日)
 - 6日(木) ALT 明石市書初め展(～9日 文化博物館)
 - 7日(金) ALT
 - 8日(土) 授業参観(低学年2校時、高学年3校時 **弁当なし** 12:15頃下校)月曜時間割
- ※8日は特別時間割のため、2校時は9:30～10:15、3校時は10:25～11:10となっています。

10日(月) 代休

11日(火) 建国記念の日

12日(水) ALT 5校時下校

13・14日 ALT

17日(月) 教育相談日 5年生学年行事(体育館10:30～11:30) 中学校保護者説明会

18日(火) 全校集会 クラブ活動(3年見学) スクールカウンセラー来校

19日(水) 2年生スーホの読み聞かせ(体育館1・2校時) 5校時下校

21日(金) 月曜時間割 新1年生入学説明会・一日入学(体育館 13:30～)
明石っ子造形展(文化博物館～24日)

25日(火) 児童集会 委員会活動(引き継ぎ)

26日(水) 5校時下校

28日(金) 3年校外学習(文化博物館)



☆3月の主な行事予定☆

- 3日(火) お礼の会 全校集会 代表委員会
- 10日(火) 6年生を送る会 委員会活動
- 16日(月) 教育相談日
- 18日(水) 給食最終日 大掃除
- 19日(木) 卒業式準備 短縮校時 5年生弁当日
- 23日(月) 卒業式
- 24日(火) 修了式

☆お知らせとお願い☆

- 2月5日(水)～8日(土) 校内作品展を体育館で行います。鑑賞時間は、5日(水)～7日(金)9:00～16:00、8日(土)8:30～11:00となっています。静かにご鑑賞ください。
- 2月8日(土) 授業参観当日の日程と割り当ては、2校時(9:30～10:15)が1・2・3年生、3校時(10:25～11:10)が4・5・6年生です。今年度最後の参観になります。学校での子どもたちの1年間の成長を多くの皆様に見ていただきたいと思います。なお、弁当は不要で、全校生12:15頃下校となります。
- 明石市書初め展が2月6日(木)～2月9日(日)の4日間、明石っ子造形展が2月21日(金)～24日(月)まで明石市立文化博物館で開催されます。
- ご家庭におかれましても、インフルエンザ対策として『十分な休養』『バランスのよい食事』『手洗い・うがい』『咳エチケット』について、お子様にご指導くださいますよう、宜しく願い致します。



最高学年に向けて ～5年生～

私が六年生になってがんばりたいことは二つあります。一つ目は、もっと大きな声であいさつすることです。私はあいさつされたらするけど、されなかったらしないことが多いので、六年生になったらいろんな人や友達に「おはよう」や「こんにちは」などと言って、いい印象を持ってもらいたいです。二つ目は自主学習です。自主学習はするけど、毎日ではなく忘れることも多いのでがんばりたいです。この二つを意識してがんばりたいです。

5年1組

ぼくが六年生に向けてがんばりたいことは二つあります。一つ目は、次の一年生になる子たちにこの江井島小学校の三つの約束やルールを教えたり、助けたりできるようにがんばりたいです。二つ目は、学習です。五年生になって勉強がむずかしくなってきた、テスト前には自主学習をしなければならなくなりました。六年生はもっと勉強がむずかしくなるので、定期的に自主学習をしたいと思います。小学校生活最後なので、いろいろがんばりたいと思います。

5年1組

六年生に向けて、私は応援団に入って、応援団長になりたいです。なぜかという、私は一年生の時から応援団にあこがれていて、4年生の時からずっと応援団になっていました。でも、2年も応援団になっていてもできないことが一つあります。それはタスキです。特に後ろのタスキがむずかしいです。応援団長になったら、タスキができて当然なので、六年生に向けて、応援団長になることと、タスキを上手にできることが目標です。

5年1組

僕が6年生で頑張りたいことは、低学年の子と接していくことです。理由は、1年生から5年生は年下なので、最高学年として助けてあげたり、手伝ってあげたりしたいからです。それに今までに最高学年の人たちに僕も助けてもらったからです。

もう一つ頑張りたいことは、教室で明るく接することです。理由は、明るく接すると友達と楽しく学校で生活することができるからからです。

5年2組

私が6年生になって一番頑張りたいことは、児童会役員です。なぜかという、6年生は最高学年になるので、みんなの見本になるし、江井島小学校の「島っ子3つの約束」を守れていない子に教えてあげないといけないからです。もう一つは、修学旅行です。修学旅行は、自然学校よりも少ない1泊2日だけだけど、原爆がどれほど恐ろしいものなのかを学びに行くので、しっかりと学習していい修学旅行したいからです。

5年2組

私は6年生に向けて友達と協力したり、もっと友達とのきずなを深めたりしたいと思います。わけは、5年生になった今でも友達になっていない人がいるし、6年生では協力しないといけない修学旅行や運動会、音楽会の準備などがあるからです。今の6年生を見ていて、私たちも見習いたい、こんな6年生になりたいと思う事が時々あります。なので、5年生のうちに友達とのきずなや協力する力を身につけて最高学年になりたいと思います。

5年2組

ぼくが6年生になったら、次は中学生だから、勉強して、低学年の子たちにもやさしくせつすることができるようにしたいです。あと、いろいろなスポーツとかにもちょうせんして、できるようになりたいです。勉強では、苦手な算数をがんばりたいです。スポーツも、野球やサッカーもやったりして、いろいろなことをけいけんしたいです。6年生は小学校の最高学年だから、そのじかくをもってがんばっていきたいです。

5年3組

ぼくがどんな6年生になりたいかという、元気で、優しい6年生になりたいです。「元気で」の理由は、小学校生活最後なので、病気とかでたくさん休みたくないから、元気な6年生になりたいです。「優しい」の理由は、低学年の人たちや、中学年の人たちがこまっていたり、大変なことになっていたら、6年生らしく、たすけてあげたいなあとだったので優しい6年生になりたいです。

5年3組

私は、1年生から4年生の時、6年生はあこがれの存在でした。今の5年生は、もう高学年として気を引きしめてがんばろうと考えていました。でも、もう4月にはあこがれの6年生です。最高学年として、みんなと仲良くしていろいろな事を教えてあげたいです。そして、残りの5年生での生活では授業と休み時間の切り替えのスイッチを入れて過ごしたいです。もうおそいと思うけど、あとちょっとがんばってカンペキの6年生にしたいです。

5年3組

私は、6年生に向けて低学年の子たちのお手本になるように、勉強を進んでしたり、発表をたくさんしたりしていきたいです。最高学年として、すべきことをきちんとできる6年生になりたいです。そのために、島っ子3つの約束をしっかり守ったり、あいさつ運動の時に声を大きくしてあいさつをしたりしています。あと数か月で6年生なので、しっかり頑張りたいです。

5年4組

私が6年生に向けて努力していることは、字をきれいに書くことです。理由は、6年生になって何かを書く時に、1年生から5年生のみんながはっきり読めるようにしたいからです。いつも気軽に頼れるような存在になれるように、低学年が困っていたら、すぐに声をかけられるようになりたいです。立派な6年生になれるように頑張ります。

5年4組

ぼくが6年生に向けて頑張っていることは、毎日自主勉強をすることです。理由は、6年生になると自主勉強をすることが大切だと聞いたからです。6年生で続けてできるように、今から頑張っています。あと、国語の説明文や物語が苦手なので、授業中の発表など頑張っていきたいです。

5年4組

